
立法委員邱永仁國會辦公室新聞稿（93/12/02）

    針對醫改會的採用楊富美委員先前在環境及衛生委員會的發言內容，邱永

仁委員表示楊富美所言內容不實之處甚多，他呼籲醫改會在召開記者會之前，

先瞭解出席委員當時的發言內容是否不當，以免造成當事人不必要的困擾。

    邱永仁表示，楊富美在委員會上發言說，他與他的子女都擔任腎臟科醫師，

沒有利益迴避。邱永仁說，他兒女都在美國執業，根本沒有在台灣工作過。至於

他自己從民國七十五年起就已經擔任腎臟專科醫師，也早有博士與博士後研究

學位，對腎臟科別可以說學有專精，也是因為如此，他才接受台灣醫院協會推

薦，擔任健保局洗腎總額委員會委員。根據相關章程規定，該總額委員會必須有

醫界執業代表，他是永仁醫院院長，自然有資格代表醫界發言爭取總額。邱永仁

說，他被推薦擔任委員，負責把關相關的腎臟經費考核，乃是基於他是腎臟科

權威，又有豐富的學識與經驗，他反問醫改會，難道要由牙科醫師來審查腎臟

總額預算嗎？

    邱永仁說，他在立法院六個會期當中，為了替高雄市爭取國家型生物科技

園區的設立，以及非核家園的早日實現，他始終待在科技及資訊委員會，從未

跨足環境及衛生委員會。他反問楊富美，她具有藥界背景，卻長期待在環境及衛

生委員會，到底是誰有利益迴避的問題？邱永仁表示，他自八十四年擔任審查

委員，不但符合章程，也是同時為腎臟內科醫師與民眾謀福利；至於他擔任立

委這三年來，並沒有加入醫療相關的委員會，當然符合利益迴避原則。

    邱永仁表示，他在上任之初，即提出要求財團醫院公布財務報表，也屢屢

關切總額預算制度不完善的部分，希望健保局可以參考。他雖然不是環境及衛生

委員會的一員，但是關心健保制度的用心從未改變，也從未有過圖利自己的行

為。他贊成醫改會的訴求，卻也希望醫改會在刊登委員發言時，要事先瞭解委員

的特定立場，不要污衊了一個關心健保不遺餘力的認真立委。


